
  

 

  

 

 
--------------------------------------------ATA N.º 10/2025-------------------------------------------- 
---- Reunião ordinária do dia vinte e oito de maio de dois mil e vinte e cinco.----------------- 
---- No dia vinte e oito de maio de dois mil e vinte e cinco, reuniu o órgão executivo 
ordinariamente, no salão nobre do edifício dos Paços do Concelho, com a participação de 
Carla Alexandra Pereira da Silva, Coordenadora Técnica, para redação da respetiva ata.---- 
---- Nesta data, encontravam-se em efetividade de funções os membros:  Pedro Amadeu 
Fernandes Lopes Lobo, Presidente;  Paulo Sérgio Martins Nogueira, Vice-Presidente;  
António José Martins Coutinho, Ricardo Manuel Tavares da Silva, Paula Cristina Dias 
Coutinho, José Manuel Barbosa de Almeida e Costa e Eliana Inês Tavares Machado, 
Vereadores.----------------------------------------------------------------------------------------------- 
---- A reunião foi declarada aberta às dezassete horas e quinze minutos.------------------------ 
---- Foram registadas as faltas justificadas de Pedro Lobo, Paula Coutinho e Eliana 
Machado.------------------------------------------------------------------------------------------------- 
-----------------------------------------Ordem de Trabalhos------------------------------------------ 
 Código de Ética e de Conduta do Município de Sever do Vouga – Versão Final---------- 
 Pedidos de Isenção de Taxa:----------------------------------------------------------------------- 

1) Fábrica da Igreja de Paradela do Vouga – Festa em Honra do Divino Espírito Santo 
e Senhora do Ouvido-------------------------------------------------------------------------- 

2) APENESEV------------------------------------------------------------------------------------ 
3) APCDI------------------------------------------------------------------------------------------- 
4) Grupo Típico de Talhadas-------------------------------------------------------------------- 
5) Fábrica da Igreja de Paradela do Vouga – Festa em Honra de Santa Eufémia-------- 

 ACRPV – Apoio------------------------------------------------------------------------------------ 
 Relatório de Ponderação da Discussão Pública da Alteração ao Alvará de Loteamento 

n.º 1/1981-------------------------------------------------------------------------------------------- 
 Mobilidade Inter Serviços------------------------------------------------------------------------- 
 Mobilidade Interna Intercarreiras e Serviços--------------------------------------------------- 
 Rede Solidária de Medicamento------------------------------------------------------------------ 
 Concurso “Mirtilo de Portugal” – Apoio-------------------------------------------------------- 
 “Requalificação do Centro de Saúde de Sever do Vouga” – Aprovação de 

Documentação-------------------------------------------------------------------------------------- 
 Balcão de Apoio ao Agricultor-------------------------------------------------------------------- 
 Voto de Pesar---------------------------------------------------------------------------------------- 
 CRC de Rocas do Vouga – Voto de Louvor---------------------------------------------------- 
---------------------------------Período de Antes da Ordem do Dia-------------------------------- 
Ata 09 de 14 de maio de 2025:  - Aprovada, por unanimidade, com os votos a favor de Paulo 
Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva e José Almeida e Costa.---------------------------- 
Resumo Diário de Tesouraria:------------------------------------------------------------------------- 
Em 23 de maio de 2025, o “Resumo Diário de Tesouraria” apresentava os seguintes valores:  
operações orçamentais = € 6 735 158,52 (seis milhões, setecentos e trinta e cinco mil, cento 
e cinquenta e oito euros e cinquenta e dois cêntimos) e operações não orçamentais = € 
959 898,22 (novecentos e cinquenta e nove mil, oitocentos e noventa e oito euros e vinte e 
dois cêntimos).------------------------------------------------------------------------------------------- 
Fundos Disponíveis: - Em 23 de maio de 2025, os fundos disponíveis apresentavam o valor 
em euros de € 1 850 242,93 (um milhão, oitocentos e cinquenta mil, duzentos e quarenta e 
dois euros e noventa e três cêntimos).----------------------------------------------------------------- 
Correspondência:---------------------------------------------------------------------------------------- 
A Câmara Municipal tomou conhecimento da informação contida nos mapas, nas 
informações e nos outros documentos a seguir indicados:----------------------------------------- 
 Conta Corrente dos Fundos Disponíveis;--------------------------------------------------------- 
 Bens e Serviços – Procedimentos Ativos;-------------------------------------------------------- 
 Exoneração do Cargo de Secretária do Gabinete de Apoio à Vereação;--------------------- 



  

 

  

 

 Exoneração do Cargo de Chefe de Gabinete de Apoio à Presidência.------------------------ 
Intervenções:--------------------------------------------------------------------------------------------- 
O Vice-Presidente da Câmara Municipal aproveitou este período para responder a 
algumas solicitações feitas pelo Vereador António Coutinho na reunião anterior, 
começando por informar sobre o ponto de situação do caso exposto por Isabel Cabral, há 
algumas semanas, no período destinado ao público.  Informou que os serviços se tinham 
deslocado ao local e constataram que o acesso era um caminho pedonal de acompanhamento 
do rego foreiro, pelo que o caso se tratava de matéria do foro privado, não possuindo a 
Câmara Municipal competência para se pronunciar sobre o assunto.  Mais informou que os 
serviços notificaram a senhora Isabel Cabral desse facto.  Sobre a rua do fundo do lugar do 
Fojo, confirmou que essa via estava inserida na lista das intervenções a serem realizadas no 
âmbito dos apoios para os danos causados pelos incêndios, mas como o concurso ainda iria 
demorar algum tempo, os serviços municipais iriam proceder a uma intervenção, ainda no 
decorrer da semana, para minimizar os problemas existentes naquela via.  Por fim, informou 
que a zona da estrada em frente à Metalpedro, que está esburacada, iria ser fresada e 
repavimentada muito em breve.------------------------------------------------------------------------ 
--------------------------------------Período da Ordem do Dia--------------------------------------- 
Código de Ética e de Conduta do Município de Sever do Vouga – Versão Final:  - Foi 
apresentada ao órgão executivo a versão final do Código de Ética e de Conduta do Município 
de Sever do Vouga para deliberação.------------------------------------------------------------------ 
António Coutinho interveio para dizer que o código de ética não estava a ser cumprido pelo 
executivo, atendendo a que quase todos os princípios elencados no documento falhavam.  
Deu como exemplo a falta de resposta a vários pedidos de informação, por si apresentados, 
nos últimos três anos.------------------------------------------------------------------------------------ 
O Vice-Presidente da Câmara Municipal interveio para dizer que, em relação às questões 
colocadas a si na reunião anterior, as respostas tinham sido transmitidas.----------------------- 
Deliberação:  Terminada a audiência pública do Código de Ética e de Conduta do Município 
de Sever do Vouga, e não tendo sido apresentadas sugestões, a Câmara Municipal deliberou, 
por unanimidade, submeter a versão final do regulamento à Assembleia Municipal para 
efeitos de aprovação da mesma e subsequente publicação no Diário da República.----------- 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva e José Almeida e 
Costa.------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Pedidos de Isenção de Taxa:--------------------------------------------------------------------------- 
1) Fábrica da Igreja de Paradela do Vouga – Festa em Honra do Divino Espírito Santo e 
Senhora do Ouvido:  - Atendendo ao pedido apresentado pela Fábrica da Igreja de Paradela 
do Vouga, e respetiva informação dos serviços, a Câmara Municipal aprovou, por 
unanimidade, a isenção do pagamento das taxas relacionadas com a emissão de uma Licença 
de Manifestação Desportiva para a realização de um passeio de motorizadas (a realizar-se 
no dia 01 de junho de 2025), a emissão de uma Licença Especial de Ruído para a Festa em 
Honra do Divino Espírito Santo e Senhora do Ouvido e a Emissão de uma Licença Especial 
de Ruído para um almoço ao ar livre, no dia 01 de junho de 2025, que tem como objetivo 
angariar fundos para a Festa em Honra do Divino Espírito Santo e Senhora do Ouvido.------ 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea a), do n.º 2 do artigo 8º do Regulamento e 
Tabela de Taxas e Outras Receitas Municipais.----------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva e José Almeida e 
Costa.------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
2) APENESEV:  - Considerando o pedido apresentado pela APENESEV - Associação de 
Pais e Encarregados de Educação do Núcleo Escolar de Sever do Vouga, e respetiva 
informação dos serviços, a Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, a isenção do 
pagamento da taxa relacionada com a utilização da cozinha comunitária, no dia 17 de maio 
de 2025, para a realização de um workshop de lanches saudáveis.------------------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea a), do n.º 2 do artigo 8º do Regulamento e 
Tabela de Taxas e Outras Receitas Municipais.----------------------------------------------------- 



  

 

  

 

Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva e José Almeida e 
Costa.------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
3) APCDI:  - De acordo com o pedido apresentado pela APCDI - APCDI – Associação Pró 
Cidadão Deficiente Integrado, e respetiva informação dos serviços, a Câmara Municipal 
aprovou, por unanimidade, a isenção do pagamento das taxas relacionadas com a emissão 
de uma Licença Especial de Ruído e uma Licença de Recinto Improvisado, para a realização 
da VI Edição da Festa das Flores, no espaço exterior da sua sede, no lugar do Sobral, 
freguesia de Pessegueiro do Vouga, no próximo dia 30 de maio de 2025.---------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea a), do n.º 2 do artigo 8º do Regulamento e 
Tabela de Taxas e Outras Receitas Municipais.----------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva e José Almeida e 
Costa.------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
4) Grupo Típico de Talhadas:  - Considerando o pedido apresentado pelo Grupo Típico de 
Talhadas, e respetiva informação dos serviços, a Câmara Municipal aprovou, por 
unanimidade, a isenção do pagamento da taxa relacionada com as seguintes utilizações do 
autocarro municipal:------------------------------------------------------------------------------------- 
 21 de junho de 2025, para participação no Festival de Folclore do Rancho de Ovar, em 

Ovar;-------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 19 de julho de 2025, para participação no Festival de Folclore do Rancho de Coimbrão, 

em Leiria;--------------------------------------------------------------------------------------------- 
 27 de julho de 2025, para participação no Festival de Folclore do Rancho de Seia, em 

Seia;--------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 09 de agosto de 2025, para participação no Festival de Folclore do Rancho de Parada de 

Gonta em Tondela.----------------------------------------------------------------------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea a), do n.º 2 do artigo 8º do Regulamento e 
Tabela de Taxas e Outras Receitas Municipais.----------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva e José Almeida e 
Costa.------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
5) Fábrica da Igreja de Paradela do Vouga – Festa em Honra de Santa Eufémia:  - Atendendo 
ao pedido apresentado pela Fábrica da Igreja de Paradela do Vouga, e respetiva informação 
dos serviços, a Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, a isenção do pagamento da 
taxa de emissão de uma Licença Especial de Ruído para a Festa em Honra de Santa Eufémia, 
a realizar-se no dia 31 de maio de 2025, no Largo de Santa Eufémia, em Paradela do Vouga 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva e José Almeida e 
Costa.------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
ACRPV – Apoio:  - A Câmara Municipal ratificou, por unanimidade, o empréstimo da 
carrinha de 9 lugares, à Associação Cultural e Recreativa de Pessegueiro do Vouga, para 
uma deslocação a Vila Nova de Gaia, no passado dia 18 de maio de 2025.--------------------- 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva e José Almeida e 
Costa.------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Relatório de Ponderação da Discussão Pública da Alteração ao Alvará de Loteamento n.º 
1/1981:  - Foi apresentado o Relatório de Análise de Participações referente ao aditamento 
n.º 5 ao alvará de loteamento n.º 1/1981.------------------------------------------------------------- 
José Almeida e Costa perguntou se a informação técnica dos serviços era favorável à 
alteração.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O Vice-Presidente da Câmara Municipal confirmou que sim.--------------------------------- 
António Coutinho e José Almeida e Costa disseram que iriam votar favoravelmente, mas 
que o seu voto ficava condicionado ao parecer técnico favorável da Divisão do Urbanismo.- 
Deliberação:  Na sequência do despacho da Vereadora Paula Coutinho, datado de 02 de 
fevereiro de 2025, foi aberto um período de discussão pública com o objetivo de aprovar 
uma alteração ao alvará de loteamento n.º 1/1981.  Atendendo ao facto de o procedimento 
de discussão pública não ter introduzido alterações aos fundamentos e objetivos que 
determinaram a elaboração da presente alteração, depois de devidamente ponderado, o órgão 
executivo aprovou, por unanimidade, a divulgação dos resultados e a elaboração da versão 



  

 

  

 

final do aditamento para aprovação, de acordo com o previsto no n.º 8 do art.º 27º do RJUE, 
ficando esta aprovação condicionada à apresentação do parecer técnico da Divisão do 
Urbanismo na reunião de Câmara seguinte.---------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva e José Almeida e 
Costa.------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Mobilidade Inter Serviços:  - A Câmara Municipal tomou conhecimento da mobilidade inter 
serviços de Ana Maria Henriques Ventura, Assistente Operacional, que passou a 
desempenhar funções no Gabinete Administrativo e Jurídico, com efeitos a partir do dia 01 
de maio de 2025.----------------------------------------------------------------------------------------- 
Mobilidade Interna Intercarreiras e Serviços:  - Foi dado conhecimento à Câmara Municipal 
da mobilidade interna intercarreiras, de assistentes operacionais para assistentes técnicos, 
dos seguintes trabalhadores:---------------------------------------------------------------------------- 
 Ana Maria Henriques Ventura;-------------------------------------------------------------------- 
 Ana Paula da Silva Costa;------------------------------------------------------------------------- 
 Elza Filipa Tavares da Silva.---------------------------------------------------------------------- 
Rede Solidária de Medicamento:  - Atenta a informação exarada pela Chefe de Gabinete do 
Serviço de Ação Social e Saúde, o órgão executivo aprovou, por unanimidade, a celebração 
de um protocolo com a Associação Dignitude, que tem como objetivo a materialização do 
Programa abem:  Rede Solidária do Medicamento.  O programa permitirá apoiar 18 cidadãos 
do concelho que beneficiarão de uma comparticipação de 100% na aquisição de 
medicamentos comparticipados pelo Serviço Nacional de Saúde e sujeitos a receita médica.  
Mais foi aprovado, por unanimidade, suportar os custos inerentes.------------------------------- 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva e José Almeida e 
Costa.------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Concurso “Mirtilo de Portugal” – Apoio:  - O órgão executivo aprovou, por unanimidade, a 
atribuição de um subsídio extraordinário, à ANPM – Associação Nacional de Produtores de 
Mirtilo, no valor de € 5 900,00 (cinco mil e novecentos euros), para apoiar a realização do 
concurso “Mirtilo de Portugal” a realizar-se no concelho de Sever do Vouga no dia 27 de 
junho de 2025.  Mais foi deliberado, por unanimidade, celebrar um protocolo para o efeito e 
que a liquidação da comparticipação financeira será feita da seguinte forma:------------------ 
 85% após a assinatura do protocolo;------------------------------------------------------------- 
 15% após a apresentação de um relatório onde se demonstre a realização do evento, a 

publicitação do apoio e mediante a entrega dos respetivos documentos de despesa.------ 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea u), do n.º 1, do artigo 33º da Lei n.º 75/2013, 
de 12 de setembro.--------------------------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva e José Almeida e 
Costa.------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
“Requalificação do Centro de Saúde de Sever do Vouga” – Aprovação de Documentação:  - 
O órgão executivo aprovou, por unanimidade, o Programa de Concurso, Caderno de 
Encargos e Memória Descritiva da empreitada “Requalificação do Centro de Saúde de Sever 
do Vouga”.------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva e José Almeida e 
Costa.------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Pavimentação da Travessa da Cerqueira – Protocolo de Colaboração:  - Este ponto foi 
retirado da Ordem do Dia.------------------------------------------------------------------------------ 
Regularização da Plataforma do Caminho de Sanfins às Curtinhas – Protocolo de 
Colaboração:  - Este ponto foi retirado da Ordem do Dia.----------------------------------------- 
Realização de Trabalhos no Adro da Igreja de Rocas do Vouga – Protocolo de Colaboração:  
- Este ponto foi retirado da Ordem do Dia.----------------------------------------------------------- 
Balcão de Apoio ao Agricultor:  - De forma a viabilizar a criação do Balcão de Apoio ao 
Agricultor no concelho, projeto que irá disponibilizar um conjunto de serviços de 
aconselhamento agrícola, bem como apoio à utilização das diversas plataformas do IFAP, a 
Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, a celebração de um protocolo de parceria com 
a ANPM – Associação Nacional de Produtores de Mirtilo, assim como a transferência do 



  

 

  

 

valor de € 7 500,00 (sete mil e quinhentos euros) como contrapartida financeira pelas tarefas 
de coordenação, apoio administrativo, consumíveis, equipamentos e serviços de apoio, entre 
outros.  Mais foi deliberado, por unanimidade, que o período de vigência do protocolo será 
de 12 meses, renovável por períodos iguais, com início no mês de junho 2025, ficando a sua 
renovação dependente da apresentação de um relatório, por parte da ANPM, sobre o trabalho 
desenvolvido.--------------------------------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva e José Almeida e 
Costa.------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Voto de Pesar:  - O órgão executivo aprovou, por unanimidade, o seguinte voto de pesar pelo 
falecimento de José Teixeira Valente:---------------------------------------------------------------- 
Foi com consternação que o órgão executivo tomou conhecimento do falecimento de José 
Teixeira Valente. Foi presidente da SEMA - Associação Empresarial de Sever do Vouga, 
Estarreja, Murtosa, Albergaria e Ovar, durante 12 anos. Desempenhou um papel 
fundamental em prol do crescimento e consolidação da associação (SEMA), e na 
disponibilização de mais e melhores oportunidades aos seus associados, condição essencial 
para um crescimento sustentado das empresas.  Fez parte, ainda, da direção da Agim desde 
a sua fundação, como Vice-Presidente, até ao ano de 2020.  A Câmara Municipal de Sever 
do Vouga apresenta um voto de pesar, através do qual se pretende perpetuar uma 
homenagem sentida a tão ilustre figura e a manifestação de profundas condolências à família 
enlutada.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva e José Almeida e 
Costa.------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
CRC de Rocas do Vouga – Voto de Louvor:  - Considerando:----------------------------------- 
 Que, em 23 de maio de 1980, foi constituído o Centro de Recreio e Cultura de Rocas do 

Vouga;------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 A longa e rica história deste Centro de Recreio;------------------------------------------------ 
 Que, devemos homenagear quem detém um legado marcante na freguesia de Rocas do 

Vouga e no concelho de Sever do Vouga e que este Centro de Recreio constitui um 
exemplo para toda a comunidade;---------------------------------------------------------------- 

 O relevante alcance da atuação CRC de Rocas do Vouga enquanto entidade empenhada 
na mobilização coletiva para atividades que concorrem para a elevação dos padrões de 
qualidade de vida na comunidade onde está inserido, contribuindo desse modo para a 
humanização da sociedade e para a coesão territorial e social;------------------------------- 

 O papel desempenhado pelo CRC de Rocas do Vouga no desenvolvimento de atividades 
desportivas, recreativas e sociais de promoção da identidade territorial, desportiva, 
recreativa e humana da Freguesia de Rocas do Vouga.---------------------------------------- 

A Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, a atribuição de um voto de louvor ao Centro 
de Recreio e Cultura de Rocas do Vouga e aos membros dos corpos sociais pelo 45º 
aniversário do Centro de Recreio e Cultura de Rocas do Vouga, expressando o justo 
reconhecimento pela excelência evidenciada e contributo dado nestes quarenta e cinco anos 
na promoção da identidade territorial, desportiva, recreativa, social e humana no nosso 
concelho.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Ricardo Silva e José Almeida e 
Costa.------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Alteração ao Regulamento de Resíduos Urbanos e Limpeza Pública – Versão Final:  - Este 
ponto foi retirado da Ordem do Dia.------------------------------------------------------------------ 
------------------------------------Período Destinado ao Público------------------------------------ 
Não houve participação do público.------------------------------------------------------------------- 
---- Nada mais havendo a tratar, deu-se como concluída esta reunião, cuja ata em minuta foi 
aprovada, por unanimidade, no final, para produzir eficácia imediata, tendo sido elaborada 
a presente ata, que vai ser assinada pelo Presidente deste órgão e por quem a redigiu.-------- 


